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2019 年 9 月 2 日，沐浴着金秋
的太阳，带着丰收的喜悦，夫子学
校迎来了新学期的第一次升旗仪
式。

升旗仪式由行政事
务部马涛部长负责筹划
组织，孟驰助理负责落
实执行。

行政事务部的同事
们早早来到现场按流程
布置相关事项，待吃过
早饭的各分校学生进入
现场，体育部的各位老
师积极安排同学们按指
定位置站队，一眨眼的
功夫，队伍就整齐划一
的排列在广场上，等待
升国旗。

7:45 分，行政事务
部霍小东老师主持升旗仪式正式
开始，伴随着出旗曲的响起，国旗
护卫队成员迈着铿锵的步伐来到

国旗台下，在全校全体师生的注目
中，鲜艳的五星红旗冉冉升起。

升旗结束后，高二（1）班的韦
祎佳、高三班主任李笃田老师进行
了国旗下的演讲。

韦祎佳同学的演讲提到，身为
学生应该立鸿鹄志，怀感恩心，明
确目标，专注学习，不辜负父母期
望。

李笃田老师的演讲中总结了
自己上个学年的工作成果，并时刻
不忘身为老师的使命与责任，承诺
为学校再攀高峰、再铸辉煌奉献智
慧和力量。

坚定信念、好好学习、相伴君
子、修成夫子，通过此次升旗仪式，
希望同学们坚定自己的理想，掌舵
青春，扬帆远航。

坚定信念 扬帆远航
—夫子学校新学期升旗仪式顺利举行

恪尽职守 爱岗敬业 关爱学生
——李笃田老师国旗下讲话

李笃田

尊敬的各位领导、老师，亲爱的同学们，
上午好！

今天是新学年的第一次国旗下讲
话，作为高三班主任的普通一员，我今
天能有幸在这里跟大家一起交流，首先
要非常感谢各位领导的厚爱。一年来，
我们文二班全体师生通过艰辛地努力
与付出，今年高考最终取得了总人数26
人，一本达线 10人，本科达线 26人的较
好成绩。现将高三一年来的心得体会，
与各位同仁及同学们分享如下：

一、我们有一个合作共赢的教师团
队。

一年来，有来自校领导的关心与支
持：程校长、刘校长等经常过问班级学
生情况，并针对性地进行指导；有年级
组黎禹主任对学生科学严格的规范管
理；有经验丰富的优秀教师团队：文思敏
捷、学识渊博的语文老师陈强；教学经验
丰富、风趣幽默的数学老师陈红卫；和蔼
可亲、因材施教的英语老师汤秀英；教导
有方、默默无闻的政治老师张士东；循循
善诱、诲人不倦的历史老师王鹏。大家
都清醒地知道，选择高三就意味着担当
责任，要付出得更多，所以他们工作起来
兢兢业业、无私奉献。

二．严加管教，民主管理，关爱学生
平时我主要从以下几方面着手：
1、引导学生制定合理的规章制度，

做到纪律严明，“以法治班”
对犯错误的学生，首先问清原因，必

须给学生说话的权利。过去我们一直埋
怨现在的学生不好教，批评不得，其实我

们没有去研究学生为什么批评不得。学
生之所以会对批评产生反感，说明他对
你的批评不服，你可能对真实情况存在
误解，而学生一旦觉得自己是冤枉的，他
内心的愤怒就会转化为极端行动，不服
从你的管教，给你添乱，所以对学生进行
处罚时，一定要记得给学生说话的权利。

2、公正公平，不感情用事
对违纪违规者无论是干部还是普通

学生，无论是优秀生还是后进生，都要一
视同仁。如果班主任班级管理没有公平
性，整个班级一定是各自为战，乱成一
团。

3、要持之以恒，和学生交流
学生只有把你当做朋友，才会和你

说心里话，说小秘密。所以作为一名教
师，既要居高临下有师表威严，又要放下

身段，做学生的好朋友，走进学生的内心
世界。时刻注意观察学生的纪律情况，
学习情绪，思想状况。对各方面了如指
掌，才能有针对性的教育。

三.充分发挥榜样的作用
树立榜样和典型，让学科突出的学

生介绍学习经验，激励学生提高学习效
率，奋发向上。我时常告诉学生榜样就
在咱们的身边。如我班英语课代表金颖
与班里数学成绩最好的孔硕同学，利用
晚饭后为同学们在黑板上讲解解题思
路，同学们在下面认真听讲。为发扬这
种做法，我鼓励同学们应该向她们学习，
应该勇于质疑，敢于提问题，只有这样才
能真正提高大家的学习能力。实践证
明，帮助了别人，也成就了自己，这两位
同学今年分别考了569分、589分。还有
我班的王斌同学，他家庭特殊，父亲无劳
动能力，每个假期他都要勤工俭学，但平
时学习刻苦，分班时成绩 484，经过努
力，最终以 553 分的高考成绩考入青岛
大学，我号召全班同学向王斌同学学习，
学习他身处逆境，勇于进取的精神。

四．利用好班会，加强励志教育，促
使学生飞跃。

高四，是决胜年。因为学生已经没
有退路，所以他们会不自觉地给自己增
加压力，容易产生焦虑情绪。因此，高四

要加强励志教育。除学校的班会内容
外，适当增加一些针对性的主题。如交
通安全，网络安全，经验交流，思想教育
等。让每个学生都明确自己的理想，尽
自己最大的努力去追梦。这一学期是充
实的，是快乐的！进入四、五月份，高三
模拟考试次数频繁，一周两考、三考，学
生心理上有抵触情绪，因此我及时确立
主题班会 “模考的意义”，我就告诉大
家只要端正态度认真去考，成绩的起伏
很正常，用积极的心态应对成绩，正确对
待失分。没考好也没什么大不了，反而
让我们发现了自己学习中的问题，有利
于我们提高自己的成绩。模拟考试的关
键是考后要认真反思、归纳、总结，分析
错误原因，找出解决问题的方法，自己写
下今后注意事项，经常回顾反思。我给
每位同学发了一个小笔记本，要求他们
及时的写在本子上。对于连续两次没考
好的同学，他们心理压力很大，害怕考
试，郁闷，越学越没底，进而产生畏难、泄
气、悲观、失望情绪，遇到这种情况我主
要是及时通过和学生谈话引导，化“恐
慌”为学生的学习动力，引导他们积极吸
取经验教训，调整好心态，引领他们不断
前进。

总之，成绩的取得主要归功于全体
师生的共同努力。在今后的教学中，我
将恪尽职守，爱岗敬业，关爱学生，为夫
子高中学校再创辉煌继续贡献我的微薄
之力。

我的分享到此完毕，谢谢大家！
（9月2日）

尊敬的各位
领导，老师，
亲爱的同学
们：

大家上
午 好 ! 我 是
高 二（1）班
的韦祎佳，
很荣幸作为
高中分校代

表在这里发言。
凉爽的秋雨洗刷掉夏日的酷热与聒噪，新的学

期正向我们走来。今天，夫子学校以它厚重的底蕴
和坚实的步伐迎来了又一批学子，夫子学校的队伍
正不断地发展壮大。

一年的时光稍纵即逝，我们高二年级已脱去刚
入夫子时的稚气，变得更加成熟，正以昂扬的姿态走
向紧张而又充实的高二学年。高三、高复的学长学
姐正在争分夺秒，冲刺高考，高一新生用他们的朝气
蓬勃为高中分校注入了新活力。在此，我谨代表全
体高中分校同学对新学期生活做出表态：

一、立鸿鹄志，做奋斗者
习近平总书记在北大考察时曾说：“要立鸿鹄

志，做奋斗者，培养奋斗精神，做到理想坚定。”苏轼
也曾说：“古之成大事者，不惟有超世之才，亦必有坚
忍不拔之志。”在今后的学习中，我们将以 985、211
作为自己的奋斗目标，并以坚忍不拔之志为之奋斗。

二、学会感恩，遵守校规
成长的道路上，有太多人会在我们需要的时候

扶我们一把。在以后的学习生活中，我一定会秉持
一颗感恩的心，回报家人、老师和朋友。感恩夫子学
校为我们提供了优雅宁静的学习环境。夫子校规固
然严格，但为我们的行为确立了良好的规范，今后，
我们定会自觉的约束行为，遵守校纪校规，让违纪的
通告成为历史。

三、谦恭虚心，惜时刻苦
正如莎士比亚所说的“一切过往，皆为序章”，过

去的成功与挫折都已成为过去，我们将一如既往地
保持良好的学习状态，做到精益求精，认真思考。我
们深知时光一去不复返，也坚信“锲而不舍，金石可
镂”，今后我们必定以只争朝夕的紧迫感，勤奋学习，

9月21日，在雄壮的国歌声中，曲阜
夫子学校第二次团员代表大会在高中阶
梯教室隆重召开。会议由第一届团委副
书记尹文琦主持，息陬镇团委书记王宇、
学校各部门负责同志及各分校德育副校
长出席大会。本次大会代表共94人，其
中包括男代表42人、女代表52人和少数
民族代表3人。

首先召开预备会议，分别由代表审
议通过“大会主席团、秘书长名单”、“代
表资格审查组名单”、“资格审查报告”、

“总监票人、监票人、总计票人、计票人
名单”及“正式会议议程”。

正式会议的主要议程是选举产生
曲阜夫子学校第二届团委成员。大会
首先由李高明部长致开幕词，并对本次
大会的顺利召开提出了殷切期望。之
后会议听取了大会秘书长对第二届团
委委员候选人介绍，并通过差额投票选
举产生陈腾、尹文琦、贾璐、吕凤娟四位

同志为第二届团
委委员。

随 后 由 王 宇
书记发表重要讲
话，他首先代表息
陬镇团委对大会
的胜利召开表示
祝贺。他指出：广
大青年应当树立
远大理想，争当理想信念的时
代先锋；应当掌握过硬本领，
争当勤学实干的时代先锋；应
当创造青春业绩，争当改革创
新的时代先锋。

最后，马涛部长致闭幕词
并宣布第二次团代会圆满闭
幕。

团代会闭幕后，新一届团
委委员召开了第一次全体委
员会议。会议由李高明部长

主持并就团委书记候选人情况作
介绍。通过民主投票的方式，尹文
琦当选为第二届团委书记。随后，
尹文琦书记发表重要讲话并安排
了下一阶段团委相关工作。最后，
在激昂的共青团团歌声中，大会落
下了帷幕。

时代召唤青年，青年创造未
来，相信在朝气蓬勃的第二届团委
的带领下，学校团委工作一定会再
上一个新台阶，团员青年一定会成
为学校各项工作的先锋队。

立鸿鹄志，做奋斗者
——韦祎佳国旗下讲话

韦祎佳

曲阜夫子学校第二次团员代表大会胜利闭幕
尹文琦


